

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Fracasa un complot contra el Gobierno

Importante nota oficiosa

Esta madrugada fué facilitada a la Prensa en el Gobierno civil de Madrid la siguiente nota:

«Un corto número de personas, cegadas sin duda por pasiones de ambición y despecho, venían intentando hace unas semanas la organización de un complot, fundándolo en que va transcurrido mucho tiempo sin gozar de libertades, ni régimen constitucional, añorando tiempos anteriores al 13 de Septiembre del 1923, en que disfrutaban no sólo eso sino del terrorismo, separatismo, impiedad, descrédito monetario, desdén mundial por el desbarajuste de Marruecos y ruina de la producción agrícola e industrial... Allá ellos con su parecer...»

La inmensa mayoría española demuestra a diario el querer la perseverancia del régimen y que el Gobierno actual se deje de consideraciones y sea severo con los inconscientes y desalmados que pretenden perturbar la Patria en la hora augusta en que son reconstituidos tantos males que sufrió resignada.

La jefatura de seguridad ha hecho abortar la escandalera en proyecto, documentándose lo suficiente para conocer las personas que la tramaban.

El Gobierno cree que cuenta con una historia de indultos, amnistias, condonaciones de penas y multas que son títulos bastantes para ser enérgico una sola vez, y está decidido a serlo.

Las cosas han llegado a un límite imposable; desahogos retóricos, caricaturas internacionales, hojillas clandestinas injuriosas, alborotos callejeros; y esta vez sin la hábil labor de la

policía podía haber costado sangre a los incautos, y trascendencia al extranjero con descrédito y pérdida de la fuerza y autoridad del Gobierno.

El mosaico de los conspiradores no puede ser más abigarrado y grotesco; un grupo de sindicalistas, otro de republicanos intelectuales anarquizantes calificados por su constante acción de moleadora. Algunas personas, por su edad y categoría, nadie las creía capaces de marchar en tal compañía, y una docena de militares, descontentos, de carácter rebelde, que son una excepción de la clase siempre voluntarios para estas aventuras.

El Gobierno, desde el primer momento se ha limitado a encomendar a las autoridades medidas de providencia concretas y personales, ninguna de carácter general, pues tiene absoluta confianza en el pueblo y en el ejército.

Los conspiradores no han encontrado eco en ningún sector social, y a juzgar por el error en que han incurrido, «deben ser personas bastante inteligentes» para apreciar las circunstancias nacionales...

Un pueblo y un ejército, por excepción pueden, una vez por siglo, dar su calor y apoyo para un cambio de régimen político.

El Gobierno no necesita anticipar medidas; en su día los tribunales impondrán las penas y la opinión pública los irá conociendo y quedará satisfecha del rigor con que el Gobierno cuida de la tranquilidad social, garantizando el desenvolvimiento nacional.

PINCELADAS

El vecindario de Pozuelo de Viveros (Zamora) pide con urgencia que se le envíen medios de lucha contra las hormigas blancas, plaga que se extiende por allí de un modo imponente.

Estas hormigas amenazan destruir los edificios en plazo muy breve si no se las extermina. Han invadido todas las casas del pueblo y los inquilinos de muchas de ellas han huido aterrorizados.

Se comprende, porque debe ser impresionante eso de ver el domicilio invadido descaradamente por semejantes insectos.

Iría uno a coger una silla para sentarse y se encontraría con que hay en ella una hormiga que le mira como a un intruso.

Y que con aire notorio de pendencia en la mirada, le dice como Tenorio: —¡Esta silla está tomada!

Un comunicado turco, que los hay, dice que ha sido descubierto un complot para asesinar a Mustafá Kemal. Con este motivo se han practicado dos detenciones, siendo uno de los detenidos un diputado de Erzerum, cuya complicidad parece comprobada.

Mal lo van a pasar los detenidos, por lo suaves que son los turcos en sus procedimientos.

En la mazmorra fatal donde se les encerró, dirán con miedo cerval: —Tramar se nos ocurrió un complot contra Kemal, ¡pero Kemal nos salió!

Hace días fué instalado en Brenes (Sevilla) un cine, espectáculo desconocido hasta el presente en aquel pueblo, y que fué muy del agrado de todos sus moradores. Es decir de todos sus moradores excepto los taberneros, que han puesto el grito en el cielo, porque los vecinos más fieles al morapio y más consecuentes en la visita a las tascas desertaron de ellas por ir a presenciar la proyección de películas. Las tabernas quedaron desiertas.

Ante semejante «estado de cosas», los taberneros de dicho pueblo han emprendido una enérgica campaña contra el cine, acusándole sin duda de apartar el hombre de sus deberes tabernarios. Y han conseguido que no haya funciones más que dos veces a la semana.

Este caso resulta para quien le examine un episodio cómico, vamos, de cine.

En Villanueva y Geltrú se ofrece un homenaje al pintor Joaquín Mir, como compensación, dicen los organizadores, de la injusticia cometida con él en la última Exposición de Bellas Artes.

Pues señor, esa Exposición ha desencadenado un huracán de quejas, lamentaciones, protestas y llos.

Todos los expositores se consideran víctimas de injusticias y preferencias.

Y se exteriorizan los odios entre los artistas.

Resulta, a mi entender, que hay pintores de altura que no se pueden ver, pero que ni en pintura.

Próbad el agua «SOLTERO»

DIA DE LA PRENSA Magnífico; pero ¿nada más?...

Se va a celebrar, el próximo día 29, el llamado «Día de la Prensa Católica», y acerca de sus características y propósitos no es menester insistir, porque son sobradamente conocidos y han sido suficientemente estimados y aprobados explícitamente por la autoridad de la Iglesia.

Cada cual se examina: en ese día vendrán muy bien la plegaria y el óbolo. De oraciones el que más no tenga.

Pero se ocurre preguntar. ¿Los católicos han cumplido sus deberes para con su prensa, incorporándose a un triduo o enviando a su párroco cinco duros, o cinco pesetas, o cinco céntimos con destino a los periódicos de su ideario y de sus sentimientos?

Porque el caso es que, en verdad, si los católicos cumplieran con su deber primordial, en orden a la prensa, el «Día de la Prensa» no tendría razón de ser.

Que ¿cuál es el deber del católico en orden a su prensa?

Vamos a decirlo, pidiéndole la fórmula a Pero Grullo: Leerla, leerla; que quiere decir, comprarla, adquirirla por suscripción, anunciar en ella... Tenerla en cuenta, en una palabra.

Es mucho más frecuente de lo que parece el tipo del hombre «de buenas ideas» que no rehusa su aportación al «Día de la Prensa» y es suscriptor del «año» de la otra, vamos, de la de enfrente... y si no de la de enfrente, de la de al lado. Si tuviéramos que hacer el censo del catolicismo español por la existencia y la prosperidad de los periódicos católicos, ¿no es verdad que sacaríamos la consecuencia de que en España hay muchos menos católicos de los que se les dice, por ejemplo, a los niños en los tratados de Geografía?

El secreto de este error es ese, exactamente: que los bautizados en Cristo creen, siguen creyendo que eso de leer este o el otro periódico es un accidente de la vida, que no merece mayor preocupación que la de comprarse las corbatas o los sombreros en esta calle o en otra de más allá.

—Yo sé lo que tengo que hacer, y a mi no me van a volver hereje a fuerza de artículos de fondo y de gacetas «con segunda» ¡Demasiado sé yo por donde va todo eso, y por donde me quieren coger!...

Y, suponiendo que esa realidad sea incontestable ¿puede creerse que tal defensa contra el error está en todos los pechos? Y en las capas inferiores de la sociedad, donde las envidias se agazapan y los odios se incuban, cuando falta la luz del Evangelio, ¿es también indiferente la lectura de un impreso y de otro impreso?

Una constante vigilancia, una atención de todos los días a su prensa por parte de los hijos de la Iglesia y esta no se vería en el trance anual de clamar porque sea sostenida, templada, el arma de combate.

¿Urgencia del empeño? Acabamos de leer que en Inglaterra—en Inglaterra, fijese bien el distraído...—hay organizaciones comunistas «infantiles» que poseen órganos periodísticos redactados «por los mismos niños». La propaganda abierta o solapada, de la disolución social, con sus adyacentes la relajación moral, la decadencia de la virilidad, el impudor elegante, el horror al hogar... es cada día más intensa. Los dineros de la sedición y de la revolución se infiltran por todas

Información de Marina

Se ha presentado en este E. M. procedente de Madrid el escribiente de la Armada don Diego García González.

—Se dice vendrá a este puerto el crucero «Princesa de Asturias». Se nombra Comandante del contratorpedero «Cadarso» al Capitán de Corbeta don Luis Ibáñez Yanguas.

—Se dispone que el primer Comandante de la Armada don José Gíbal Segúes pase a la situación prevista en el artículo 19 del vigente Reglamento de Cuerpo.

—Se anuncia concurso para proveer una plaza de Auxiliar 3.º del cuerpo de Auxiliares de Oficinas de la Armada.

—Se aprueba los reglamentos del Cuerpo de Buzos de la Armada y el provisional de dicha Escuela.

Teatro Circo

Sábado 26 de Junio
Compañía de comedias
PACHECO-ROBLES
A las 10'30 de la noche
La Tela

En breve estreno
«Rosa de Madrid»
y «Las de Mochales»

Nota.—Se sirven helados en el jardín del Teatro.
Temperatura agradable.

partes con tal cautela, que muchos de los que los perciben y los sirven no lo saben.

Y aquí seguimos teniendo necesidad de decir un día al año:

—¡Eh!... Caminante... Marchas sobre minas explosivas que pueden estallar... Tu fe, tus amores, tu hogar, tus hijos, son defendidos «todos los días» por unas hojas impresas de las cuales no te acuerdas nunca, como no sea para ponerlas defectos... mientras das tu dinero y tu apoyo a otras, que son, acaso, más perfectas, por el dinero que les das, y que debes a Dios y emplea en mal servicio cuando no en ofenderle. No digas que tu prensa es mala y «que por eso» no la lees, di—como es verdad—que no es tan buena como podría serlo «porque tú no la lees» ni la compras, ni la pagas.

Un periódico es un apostolado... Pero también es un producto industrial, y un producto industrial que se hace a diario y hay que colocar todos los días!

Le pedis doctrina y abnegación... y para inscribros le abandonáis y para anunciaros le desconocéis o le desdefais...

Día de la Prensa Católica: bien. Muy bien. Pero ¿por qué un día, nada más? Colecta... Magnífico. Admirable. Y en el día de San Pedro responderán los católicos al llamamiento que se les dirige en favor del baluarte de sus creencias y de sus sentimientos. Pero ¿por qué no todo el año, suscripciones, publicidad, propaganda y proselitismo inteligente?

VÍCTOR ESPINÓS

JOVENES

La menstruación irregular o dolorosa se remedia con el **Compuesto Vegetal** Lydia E. Pinkham **TONICO DE LA MUJER**

El problema de las aguas

En el correo de hoy han marchado a Murcia para proseguir las gestiones en favor del pronto abastecimiento de aguas a esta ciudad, el teniente de Alcalde don José Mediavilla, con el presidente del Sindicato de Regantes del campo de Cartagena y concejal de este Municipio don Luis Malo de Molina.

TEATRO CIRCO

«Soltero y solo en la vida».

Anoche, las huestes que acudida Paco Robles, estrenaron la *astrokana* de Paso y González del Toro «Soltero y sólo en la vida», continuada sucesión de escenas disparatadas algunas pesadas, y chistes poco afortunados, que no satisficieron cumplidamente al auditorio.

La interpretación fué acertada, distinguiéndose Elvira Pacheco y Josefa Altanida y los Señores Robles, Abad, Carmona y Moraley.

Esta noche se hará el *reprise* de la graciosísima comedia de Muñoz Seca «La Tela».

La empresa, en beneficio del público ha puesto el mínimo precio de dos pesetas a la butaca.

SIGFRIDO

SE ALQUILA

un piso único de la casa n.º 4 de la calle de Bretau (junto a la calle Jara).

Razón: Aire 32 Cristalería.

ATERRIZAJE

Esta mañana a las once y media ha aterrizado en el Almarjal un aparato procedente del aerodromo de «Los Alcázares» tripulado por el capitán aviador señor Waleta y un mecánico ruso de los que en el referido aerodromo prestan servicio.

Cumplida la misión que le trajera ha regresado a Los Alcázares.

Las nubes de anoche

Según las noticias que hemos recogido las nubes que anoche descargaron sobre el término todo de Cartagena dejaron caer en algunos sitios lluvia abundantísima. Por donde más ha llovido ha sido por la parte de levante.

Los marrajos y las 1 000 ptas

Siendo condición precisa para optar el beneficio mensual, estar al corriente del recibo del mes, se avisa a los hermanos que el que por cualquier razón no haya recibido el suyo, puede recogerlo en la Cofradía, Adarve 2, de 4 a 8 de la tarde hasta el día de San Pedro inclusive.

FOTOGRAFIA

Señora: Donde mejor le harán los retratos de Comunión de sus niños, será en la GRAN GALERIA CASAÚ Única Casa que se distingue por su exquisito gusto artístico. Osuna 3.